

LE CHANTIER ARCHÉOLOGIQUE DE SOPORUL DE CÎMPIE

RÉSUMÉ

En continuant les fouilles de l'année précédente, les travaux de 1957 ont porté sur l'importante nécropole dacique de l'époque de la domination romaine en Dacie, nécropole située sur le territoire du village de Soporul de Cîmpie, au pied de la colline dite « Cuntelit ».

On y a découvert 26 autres tombes, dont 25 à incinération et une à inhumation. En ce qui concerne le rite des tombes à incinération, on peut en distinguer trois variantes: *a*) tombes à urne; *b*) tombes à urne placée dans une ciste; *c*) tombes sans urne, les ossements incinérés des défunts étant disposés dans une fosse circulaire. La majorité des tombes, soit 23 sur 26, appartiennent à la première variante, la seconde variante étant représentée par deux tombes et la troisième par une seule. Le mobilier archéologique de ces tombes est généralement minable et consiste en objets de facture provinciale romaine (fibules, perles, boucles d'oreilles, anneaux, verres, miroirs en verre à cadre de plomb, clous et aiguilles en fer, etc.). Les monnaies trouvées jusqu'ici dans cette nécropole sont toutes en bronze et datent du règne d'Antonin le Pieux et de Marc-Aurèle.

Les urnes cinéraires peuvent être classées en trois grandes catégories: 1° urnes romaines rouges; 2° urnes romaines gris-brun; 3° urnes daciques façonnées à la main dans une pâte grossière et toujours dépourvues de poignées, ornées d'une ceinture d'alvéoles. Dans plusieurs cas, ces trois catégories de céramiques ont été trouvées dans la même tombe, ce qui prouve leur contemporanéité dans le cadre de l'époque de la domination romaine en Dacie.

Les résultats des fouilles de l'année 1957 confirment en tout le caractère ethnique dace de cette nécropole, fait qui démontre la continuité d'existence des autochtones sous l'occupation romaine de la Dacie.

On constate aussi que, pendant la première époque préféodale (IV^e - VI^e siècles), une station représentée par des fonds de cabanes a pris la place de la nécropole daco-romaine; elle appartenait soit à une population daco-romaine venue d'une autre région, soit à une population étrangère.